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Tagesordnung 

1.  Begrüßung und Grußworte 

2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Stimmen 

3.  Wahl des Tagungspräsidiums 

4.  Genehmigungen 

     4.1 der Tagesordnung 

     4.2 des Protokolls vom letzten HLV-Verbandstag am 24. Juni 2020 

5.  Ehrungen 

6.  Entgegennahme der Berichte 

     6.1 des Präsidiums (mit Ausnahme des Vizepräsidenten Finanzen) 

     6.2 des Verbandsrates 

7.  Aussprache zu Punkt 6.1 und Punkt 6.2 

8.  Finanzen 

     8.1 Bericht des Vizepräsidenten Finanzen 

     8.2 Haushaltsabschluss 2020 

     8.3 Bericht der Kassenprüfer 

9.  Aussprache zu Punkt 8. und Beschlussfassung der Genehmigung des Haushaltsabschlusses 2020 

10.  Beschlussfassung über die Entlastung des Präsidiums 

11.  Vorstellung des Haushaltsplanes 2021 und Beschlussfassung über die Genehmigung des Haushalts 2021 
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12.  Wahlen 

A. Präsidium 

     12.1  Präsident                         (bisher: Wolfgang Müller-Kallweit) 

     12.2  Vizepräsident Finanzen                (bisher: Hans-Ulrich Klüver, Rücktritt 25.05.2021) 

     12.3  Vizepräsident Leistungssport und Lehre      (bisher: Konstantin Körner) 

     12.4  Vorsitzender des Wettkampfausschusses     (bisher: N.N.) 

     12.5  Vorsitzender des Breitensportausschusses    (bisher: Wolfgang Timm) 

     12.6  Bestätigung der Jugendwartin            (Janina Konerding) 

 

 B. Verbandsrat 

   12.7  Wahl von 9 Vereinsvertretern für den Verbandsrat: 

       bisher:   Jens Bastian               (Lauftreff Alstertal e.V.) 

              Anja Bräuner              (AMTV) 

              Martin Ciuchini             (SC Poppenbüttel) 

              Dr. Anne Gnauk             (Hamburger SV) 

              Klaus Gonser               (Meiendorfer SV / LAV Hamburg-Nord) 

              Jessica Hardtmann           (LT Haspa Marathon Hamburg) 

              Daniel Neidhold            (Hausbruch-Neugrabener Turnerschaft) 

              Frieder Nölting             (TSG Bergedorf) 

              Andreas Schulte-Hemming      (LG Alsternord Hamburg) 

 

C. Rechtsausschuss 

 12.8 Wahl des Vorsitzenden und von 3 Beisitzern 

bisher: Thomas Walther (Niendorfer TSV: Vorsitzender) 

   Mathias Thiessen (Hausbruch-Neugrabener Turnerschaft: Beisitzer) 

   Kurt Plessner  (TSG Bergedorf: Beisitzer, ausgeschieden 04/2021) 

   Christoph Prochnau (Hamburg Running: Beisitzer) 

 

D. Kassenprüfer 

 12.9 Wahl bzw. Bestätigung der Kassenprüfer 

 bisher: Katharina Josenhans (Hamburg Running) 

   Brigitta Niß-Krempin (TSG Bergedorf) 

              Olaf Schulz-Gardyan   (SC Poppenbüttel) 

13.  Verschiedenes 

  



Seite | 3 

Protokollarisches 

Die Einberufung des Verbandstages erfolgte satzungs- und ordnungsgemäß durch Veröffentlichung auf der 

Verbandshomepage (www.hhlv.de) am 15. September 2021 und mit direktem Anschreiben an alle HLV-

Mitgliedsvereine am selben Tag. 

Die vorliegende Broschüre wurde an die Abteilungsleiter bzw. an die Geschäftsstellen der HLV-Mitgliedsvereine 

sowie an die Funktionsgremien des Verbandes versandt und auf der Homepage veröffentlicht. 

 

Ehrengäste 

Als Ehrengäste wurden unter anderem eingeladen: 

 

Andy Grote  Innen- und Sportsenator der Freien und Hansestadt Hamburg 

 

Christoph Holstein Staatsrat für Sport der Freien und Hansestadt Hamburg 

 

Dr. Jonas Leder  Direktor des Landesportamtes 

 

Ralph Lehnert  Vorstandsvorsitzender des Hamburger Sportbundes 

 

Julian Kulawik  1. Vorsitzender der Hamburger Sportjugend 

 

Alexander Harms Geschäftsführer der Stiftung Leistungssport Hamburg  

 

Ingrid Unkelbach Leiterin des Olympiastützpunktes Hamburg/Schleswig-Holstein 

 

Die sportpolitischen Sprecher der Parteien 

 

Die Präsidentinnen und Präsidenten der benachbarten Landesverbände: 

 

Hartmut Weber Schleswig-Holsteinischer Leichtathletik-Verband 

Philipp Mertens Bremer Leichtathletik-Verband 

Uwe Schünemann Niedersächsischer Leichtathletik-Verband 

Frank Benischke Leichtathletik-Verband Mecklenburg-Vorpommern 

 

Bernd Meyer  Präsident Betriebssportverband Hamburg 

 

Die Ehrenringträger des Hamburger Leichtathletik-Verbandes: 

 

Wolfgang Kucklick 

Martin Paschen 

  

http://www.hhlv.de/
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Ehrungen 

Mit der silbernen HLV-Ehrennadel werden geehrt: 

Georg Behringer    LG Alsternord 

Konstantin Körner    Hamburger SV 

 

Mit der silbernen DLV-Ehrennadel werden geehrt: 

Jürgen Meins     TSV Wandsetal 

Hans-Ulrich Klüver    Hamburger SV 

 

Mit dem HLV-Ehrenring werden geehrt: 

Willi Steineckert    SV Lurup 

Wolfgang Timm    LT Haspa Marathon Hamburg 

 

Den Ehrenpreis des Hamburger Leichtathletik-Verbandes erhalten: 

Lucas Ansah-Peprah und Owen Ansah  Hamburger SV 

 

Ein besonderer Dank für sein Engagement als Seniorenwart geht an: 

Bernhard Riedel    SV Lurup 
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Gedenken der Verstorbenen 

Anke Niemann * 25.03.1968  + 23.05.2019  SV Polizei Hamburg 

 HLV-Kampfrichterwartin (2006 – 2014)  

 

Erwin Rixen * 15.10.1949  + 02.11.2019  TSG Bergedorf 

 HLV-Ehrenpräsident und ehemaliger HLV-Präsident (1993 - 2009) 

 

Birgit Barth * 20.10.1941  + 05.12.2019  SV Lurup 

 Erfolgreiche Sportlerin mit Teilnahmen an Deutschen- und Europameisterschaften 
 

Hugo Ambrosius Schlegel * 06.02.1926  + 14.03.2020  SV Polizei Hamburg 
Erfolgreicher Sportler und Hamburger Rekordhalter im Seniorenbereich 

 

Elke Trommer * 28.03.1942  + 19.02.2020  TSG Bergedorf 

 Ehem. Schriftführerin im Meldewesen des HLV 

  

Hartwig Kluge * 21.03.1943  + 26.05.2020  SV Grün-Weiss Harburg 

 Trainer, HLV-Lehrwart und Mitglied im HLV-Verbandsrat (1995 - 2000) 

Herman Salomon * 13.04.1938  + 11.06.2020  Hamburger SV 

 Mehrkämpfer und Speerwerfer, Deutscher Meister, Olympiateilnehmer 

 

Emil Gerdau * 03.04.1926  + 30.07.2020  SV Polizei Hamburg 

 HLV-Ehrenringträger 

 

Jürgen Kühl * 30.11.1934  + 03.08.2020  TSG Bergedorf  

 Olympiateilnehmer 1956 über 400m und 4x400m-Staffel 

 

Reimund Pollei * 06.03.1935  + 09.11.2020  SV Lurup Hamburg 

 Ehem. Lehr- und Sportwart im HLV, HLV-Ehrenringträger 

 

Hans Jürgen Lickfett * 06.04.1935  + 15.11.2020  LG Alsternord / TuS Alstertal 

  

Christiane Curdt * 19.08.1962  + 20.12.2020  Hamburg Running 

 Gründungsmitglied des Vereins, Athletiktrainerin 

 

Manfred Wienecke-Ramin * 08.02.1952  + 12.01.2021  Oststeinbeker SV 

 Abteilungsleiter 

 

Dr. Horst Hufnagel * 06.03.1935  + 09.03.2021  LG Alsternord Hamburg 

 Mehrfacher Deutscher, Europa- und Weltmeister der Senioren 
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Mitgliederzahlen Hamburger Leichtathletik-Verband zum 31. Oktober 2020 

NR. NAME 
M/W JUGEND 14 J.u.jü. M/W JUGEND 15-18 J. M/W ERWACHSENE ab 19 J. Summe 

TOTAL 
STIMMEN 

M W M W M W JUGEND JV VT 

1101 Altrahlstedter MTV 50 77 8 13 46 24 148 218 4 6 

1102 Barsbütteler SV 24 36 2 9 28 29 71 128 3 4 

1103 Bramfelder SV 6 1 1 3 2 0 11 13 2 2 

1104 Buxtehuder SV 69 73 6 20 84 68 168 320 5 8 

1105 Bahrenfelder SV 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1 

1108 Eimsbütteler TV 33 56 4 7 11 13 100 124 3 4 

1111 Farmsener TV 38 30 9 3 9 10 80 99 3 3 

1113 Hamburger SV 287 348 67 78 233 162 780 1175 17 25 

1115 Hamburger Turnerschaft 1816 30 44 0 5 0 3 79 82 3 3 

1116 Harburger Sportclub 0 0 0 0 6 5 0 11 1 2 

1117 Harburger Turnerbund 15 16 6 2 6 2 39 47 2 2 

1118 H N T 68 59 22 29 106 94 178 378 5 9 

1119 Hummelsbütteler SV 0 0 0 0 1 0 0 1 1 2 

1120 Laufwerk Hamburg 0 0 0 0 12 9 0 21 1 2 

1121 LG Alsternord 42 56 6 14 81 34 118 233 4 6 

1122 Meiendorfer SV 18 20 7 9 11 2 54 67 3 3 

1124 Niendorfer TSV 70 106 19 30 47 27 225 299 6 7 

1125 Rissener SV 11 12 5 0 2 1 28 31 2 2 

1126 SV Blankenese 43 56 7 21 35 27 127 189 4 5 

1128 SC Poppenbüttel 51 51 18 12 17 17 132 166 4 5 

1129 SC Urania 19 13 6 10 34 16 48 98 2 3 

1130 SC Victoria 10 46 3 17 20 22 76 118 3 4 

1131 SV Grün-Weiss Harburg 17 16 8 10 19 19 51 89 3 3 

1132 SV Lurup 21 18 3 0 27 19 42 88 2 3 

1133 SV St. Georg 0 1 0 2 12 0 3 15 2 2 

1134 SV DJK Hamburg 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1 

1135 SV Polizei Hamburg 0 0 0 0 67 3 0 70 1 3 

1137 Turnerbund Hamburg Eilbeck 13 20 9 9 34 14 51 99 3 3 

1138 Turnerschaft Harburg 12 14 2 3 5 5 31 41 2 2 

1140 TuS Holstein Quickborn 14 9 7 3 20 14 33 67 2 3 

1141 TSG Bergedorf 51 47 13 15 74 39 126 239 4 6 

1142 TuS Berne 10 29 1 3 9 2 43 54 2 3 

1143 SC Vier- und Marschlande 0 0 0 0 8 11 0 19 1 2 

1144 TSV DUWO 08 19 28 4 4 3 4 55 62 3 3 

1145 TuS Finkenwerder 19 14 8 3 10 19 44 73 2 3 

1146 TSV Sasel 20 37 0 2 1 0 59 60 3 3 

1147 TuS Germania Schnelsen 27 42 3 4 7 10 76 93 3 3 

1150 TV Fischbek 0 0 0 0 6 19 0 25 1 2 

1153 "Oberalster" VfW 6 15 0 0 12 4 21 37 2 2 

1154 Walddörfer SV 47 51 10 25 31 13 133 177 4 5 

1156 Wandsbeker Turnerbund 0 0 0 0 2 2 0 4 1 2 

1157 Oststeinbeker SV 15 3 5 3 3 1 26 30 2 2 

1159 100 Marathon Club  0 0 0 0 340 43 0 383 1 9 

1161 TSV Wandsetal Hamburg 20 20 2 0 11 10 42 63 2 3 

1162 SV Eidelstedt 26 25 0 0 16 4 51 71 3 3 

1163 SV Wilhelmsburg 4 6 0 1 2 2 11 15 2 2 

1164 Startschuss Hamburg 0 0 0 0 5 0 0 5 1 2 

1165 "Blau-Weiß 96" Schenefeld 17 18 3 1 22 14 39 75 2 3 

1167 VfL Pinneberg 35 17 10 17 32 20 79 131 3 4 

1168 Moorburger TSV 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1 

1169 Athletik Team Hamburg 10 12 12 10 14 7 44 65 2 3 

1170 Hamburger Sportclub 0 0 1 0 30 9 1 40 2 2 

1171 Wedeler TSV 30 39 4 13 30 10 86 126 3 4 

1172 Hamburger Laufladen 0 0 0 0 28 20 0 48 1 2 

1173 ASV Eintracht Hamburg 0 0 0 0 6 2 0 8 1 2 

1174 MC Pirate 0 0 0 0 1 0 0 1 1 2 

1175 LT Haspa Marathon Hamburg 0 0 0 0 30 26 0 56 1 3 

1176 FC St.Pauli Marathon 0 0 2 0 147 53 2 202 2 6 

1177 Track & Field Club Hamburg 0 0 0 0 3 6 0 9 1 2 

1178 Open Sports Triathlon 0 0 0 0 4 4 0 8 1 2 

1180 SC Wilhelmsburg 14 2 1 0 1 0 17 18 2 2 

1182 Hamburg Running 0 0 2 4 93 43 6 142 2 4 

1183 Lauftreff Alstertal e.V. 0 0 0 0 16 26 0 42 1 2 

1184 Africa United Sports Club 0 0 0 0 1 1 0 2 1 2 

64 Vereine 1.331 1.583 306 414 1.973 1.063 3.634 6.670 159 229 
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Bericht des Präsidenten 

Liebe Leichtathletinnen und Leichtathleten, liebe Freunde der Hamburger Leichtathletik! 

Wenn ich mich an meinen Bericht des letzten Jahres erinnere, in dem ich für mich festgehalten habe, dass die 

Pandemie eine Zäsur im Leistungs-, und im Breitensport darstellen wird, so habe ich mich wohl nicht getäuscht. 

Viele abgesagte Veranstaltungen und Meisterschaften, Hygienekonzepte, um überhaupt Begegnung und 

Wettkampf möglich zu machen, Mitgliederschwund in den Vereinen. Dass Alles ist geschehen, dass Alles mussten 

wir verkraften. 

Aber wir haben uns daran gewöhnt, dass zwar immer noch nicht alles möglich ist, was Sport und gerade auch 

Leichtathletik ausmacht, dennoch gewöhnen wir uns an besondere Umstände, besondere Spielregel, die es 

einzuhalten gilt. Aus diesem Grunde findet der diesjährige Verbandstag auch zu ungewöhnlicher Jahreszeit statt, 

weil es mir ein besonderes Anliegen ist, einen Wahlverbandstag in Präsenz durchzuführen, auch wenn dafür die 

relativ ungewohnte Umgebung der LTH zur Durchführung des Verbandstages gewählt werden musste. 

Trotz Pandemie war das bisherige Jahr 2021 für die Hamburger Leichtathletik in positiver Hinsicht bemerkenswert, 

ist es doch Lukas und Owen gelungen auf Grund hervorragender Leistungen bei den diesjährigen Deutschen 

Meisterschaften in Braunschweig das Ticket für Olympia in Tokio zu lösen. Ein national überaus erfreulicher und 

auch wahrgenommener Umstand, der ein Stück weit auch auf den HHLV ein positives Licht wirft. Zuallererst gilt es 

aber Lucas und Owen, daneben aber auch dem HSV und Basti Bayer als Trainer für die ganz hervorragenden 

Leistungen zu gratulieren! 

Im Jahr 2020/2021 hat sich auf DLV-Ebene Einiges verändert, der DLV wird nach seiner zum Erhalt der 

Bundesförderung notwendigen Strukturreform durch drei hauptamtliche Vorstände vertreten, die von einem 

Aufsichtsrat kontrolliert werden. Die Beteiligung der Landesverbände, aber insbesondere auch des Breitensports 

ist über neu geschaffene Gremien sichergestellt. 

So hat sich neben dem HLV also auch der DLV reformiert. Ob sich dies, wie politisch gewünscht, auch im 

Leistungssport auf nationaler und internationaler Ebene positiv auswirkt, wird tatsächlich die Zukunft zeigen. 

Mit dem diesjährigen Verbandstag stehen einige personelle Veränderungen an. Bereits in der ersten Jahreshälfte 

hat Ulli Klüver sein Amt als Vizepräsident Finanzen aus mehr als nachvollziehbaren persönlichen Gründen 

niedergelegt. Und auch wenn ich Ulli schon im letzten Bericht meinen besonderen Dank für seine bemerkenswerten 

Verdienste um den HHLV ausgesprochen habe, möchte ich an dieser Stelle nochmals Ulli gegenüber meinen tiefst 

empfundenen Dank für seine wirklich richtungsweisende Arbeit als Vizepräsident Finanzen aussprechen! 

Aber auch Konsti Körner wird sich dieses Jahr nicht wieder zur Wahl als Vizepräsident Leistungssport stellen, und 

auch diese persönliche Entscheidung ist vor seinem familiären und beruflichen Hintergrund mehr als verständlich. 

Konsti war in seiner Funktion mehr als maßgeblich an der neu entwickelten Leistungssportkonzeption beteiligt, die 

die Grundlage der heutigen Leistungssportförderung im HLV darstellt. In ganz enger Zusammenarbeit mit Jann 

Folkers als leitendem Landestrainer wurde eine Struktur entwickelt, die auch gegenüber dem HSB und dem OSP 

Bestand hat, und vom DLV gutgeheißen wird. Dafür gilt es Konsti zu danken, er hat ganz verantwortlich dazu 

beigetragen, dass der HLV heute operativ gut arbeiten kann. 

Wenn Menschen Positionen nicht mehr besetzen möchten, dann gilt es Nachfolger zu finden. 

Für die Nachfolge von Ulli Klüver haben wir im Präsidium vorläufig und kommissarisch Boris Gonser gewinnen 

können. Boris hat sich gerne bereit erklärt auf dem Verbandstag für die Position des Vizepräsidenten Finanzen zur 

Wahl zu stehen, wofür ich ausgesprochen dankbar bin, finden wir mit Boris doch einen Mann, der ebenfalls mit 

hanseatischer Weitsicht verantwortungsvoll mit Finanzen umgeht. 
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Ebenso freue ich mich, dass sich Ingo Schulz von der TSG Bergedorf bereit erklärt hat als Vizepräsident 

Leistungssport im HLV Verantwortung übernehmen zu wollen und sich deshalb am Verbandstag zur Wahl stellen 

wird! Mit Ingo gewinnen wir einen Leistungssportrepräsentanten, der weit über die Grenzen Hamburgs hinaus 

bekannt ist, und der hochgradige Anerkennung ob seiner sportlichen Leistungen in der Vergangenheit mindestens 

auf nationaler Ebene genießt. 

Wie im letzten Jahr auch möchte ich an dieser Stelle einen besonderen Dank auch dem Verbandsrat, meinen 

weiteren Präsidiumsmitgliedern und auch besonders unserer Geschäftsstelle mit Martina und Jann aussprechen! 

Die Zusammenarbeit war mit Freude kollegial und immer im Sinne des Verbandes und der Leichtathletik. Vor allem 

war die Zusammenarbeit aber auch Grundlage für meine Arbeit als Präsident des HLV, denn wir funktionieren nur 

als Team! 

Ich wünsche Euch und uns Allen einen guten Verbandstag 2021! 

Herzlichst Ihr und Euer 

 
Wolfgang Müller-Kallweit 
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Bericht des Vizepräsidenten Finanzen 

Gesamtergebnis 2020 

Der HLV weist buchhalterisch einen Verlust in Höhe von knapp 9 TEUR (-8.637 €) aus. 

Wie in der Planung für 2020 erwartet, ist dieser Verlust in erster Linie durch verspätete Zahlungen aus 2019 

verursacht. Dies wird deutlich an der Planabweichung: 

Das Ergebnis liegt um + 17.591 € über dem Plan! 

Es war, wie für das gesamte Leben, ein ungewöhnliches und nur schwer zu planendes Jahr. 

Deshalb ist es auch schwierig, die Analyse nicht nur auf Basis der Daten, sondern auch inhaltlich zu analysieren. 

Trotzdem nachfolgend die Schwerpunkte: 

 In erster Linie wurde das Ergebnis durch die Zahlung aus dem Nothilfefonds der Freien und Hansestadt 
Hamburg über den HSB in Höhe von 13.405 € für fehlende Einnahmen gestützt. 

 Die höchsten Einnahmen-Verluste mussten wir beim Finisher-Cent hinnehmen. Hier fehlten uns gegenüber 
Plan rd. 10.000 € netto. Gegenüber 2019 waren es sogar fast 25.000 €. Grund dafür sind natürlich die 
Verbote der meisten Straßenläufe in 2020. 

 Auf der Ausgabenseite wurden der Plan in erster Linie bei den Ausgaben im Leistungs-sportbereich 
aufgrund geringerer Trainerkosten und geringerem Aufwand im Bereich der Zuschüsse an die Vereine um 
rd. 9 TEUR unterschritten.  

Gegenüber 2019 stiegen die Ausgaben für den Leistungssport jedoch um knapp 57 TEUR. 

Fazit 

Das Jahr 2020 konnte trotz der schwierigen und immer unklaren Situation besser als geplant abgeschlossen 

werden. Besonderer Dank gilt dabei der FHH und dem HSB für den Nothilfefond und die weiter gezahlten 

Zuschüsse für den Marathon und das Zehntel. 

Entsprechend gut ist daher weiterhin die Vermögenssituation des HLV: 

 Haspa Geschäftskonto    186.752,97 € 

 Bar-Kasse in Geschäftsstelle   422,61 € 

 Haspa Konto für Lauffonds   10.000,01 € 

 Haspa Konto für Absonderung   0,00 € 

Die Restmittel aus 2014/15 wurden vom Landessportamt abgerufen. 

Wie nötig eine solche Reserve ist, zeigt das Jahr 2020.  

Bei anderen politischen Entscheidungen hätten wir keine Zuschüsse der FHH und damit fast 140 TEUR weniger 

Einnahmen erhalten. 

  



Seite | 11 

Gesamtplanung 2021 

Die Planung für 2021 ist nach wie vor von großer Unsicherheit aufgrund der Pandemie geprägt. In den nachfolgend 

beschriebenen Plan-Daten wurden die IST-Daten per Ende April bereits berücksichtigt. Wir gehen bei der Planung 

von einem sich erholenden Aktivitäts-niveaus in der zweiten Jahreshälfte aus. So denken wir, dass viele 

Straßenläufe im Herbst nachgeholt werden. Wir gehen für 2021 praktisch von einem ausgeglichenen Ergebnis aus: 

Plan-Ergebnis 2021: + 8.300 € 

Hauptmerkmale der Planung sind: 

 Konstante Personalkosten  

 Sinkende Zuschüsse vom HSB / FHH aufgrund fehlender “Nothilfe“ 

 Geringere Einnahmen durch fehlende Meisterschaften / Entsprechend geringere Ausgaben. 

 Wiederbelebung der Straßenlaufszene auf ca. 50% von 2019 

 Steigende EDV-Ausgaben zur Effizienzsteigerung in der Geschäftsstelle  

 Weitgehend konstantes Ausgabenniveau bei Neutralisierung um verzögerte Zahlungen in 2020 

Hans-Ulrich Klüver 

Vizepräsident Finanzen 
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HLV - Ergebnisrechnung IST 2020 

Einnahmen 
IST 2019 Plan 2020 IST 2020 Diff. z. Plan 

in EUR in EUR in EUR in EUR 

     

1 HLV-Einnahmen 51.787 36.650 37.578 928 

2 Zuschüsse Sportamt 125.000 125.000 125.000 0 

3 Zuschüsse Stiftung L.-sport 0 5.000 2.500 -2.500 

4 Zuschüsse HSB 65.085 61.950 80.274 18.324 

5 Weitere Zuschüsse 0 10.000 11.250 1.250 

6 Sponsoring / Rechte 0 10.000 0 -10.000 

7 Aus- u. Weiterbildung 6.920 3.930 6.226 2.296 

8 Wettkampf / Vereine 13.637 14.470 17.651 3.181 

10 Wettkampf / Verband 17.783 20.230 16.847 -3.383 

11 Breitensportmaßnahmen 38.841 21.690 9.575 -12.115 

12 Sonstige Einnahmen 173 80 48 -32 

SUMME Einnahmen 319.228 309.000 306.950 -2.050 

Ausgaben     

1 Verwaltung 103.606 125.955 126.510 555 

2 E D V 5.192 9.280 6.795 -2.485 

3 Leistungssport 65.850 131.295 122.278 -9.017 

4 Lehre 3.980 3.760 4.079 319 

5 Kampfrichter 1.617 4.360 4.364 4 

6 Ausschüsse 5.124 14.190 12.357 -1.833 

7 Öffentlichkeitsarbeit 1.666 1.330 714 -616 

8 Wettkämpfe / Verband 18.457 19.490 18.102 -1.388 

9 Infrastruktur 5.156 4.400 3.992 -408 

10 Breitensport 4.982 3.340 2.796 -544 

11 Abgaben / Beiträge DLV u.a. 4.886 13.600 12.026 -1.574 

12 Veranstaltungen 5.102 4.200 1.519 -2.681 

SUMME Ausgaben 225.620 335.200 315.559 -19.641 

GESAMTERGEBNIS HLV 93.607,95 -26.200 -8.609 17.591 
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Einnahmen 2020 
IST 2019 Plan 2020 IST 2020 Diff. z. Plan 

in EUR in EUR in EUR in EUR 

      

1 HLV-Einnahmen 51.787  36.650  37.578 928  

a Jahresbeiträge 27.614  26.475  27.403 928  

b Spenden 24.173  10.175  10.175 0  

2 Zuschüsse Sportamt 125.000  125.000  125.000 0  

a Veranstaltungen 125.000  125.000  125.000 0  

b Sportinfrastruktur 0  0  0 0  

3 Zuschüsse Stiftung Leistungssport 0  5.000  2.500 -2.500  

a Trainer 0  0  0 0  

b Rapido 0  5.000  2.500 -2.500  

c Infrastruktur / Sonstige 0  0  0 0  

4 Zuschüsse HSB 65.085  61.950  80.274 18.324  

a Trainer 12.254  9.122  12.254 3.132  

b Fachverbandsetat 41.223  41.313  41.313 0  

c D-Kader 7.500  7.510  7.510 0  

e Kooperation Schule / Verband 4.108  4.005  5.611 1.607  

f Förderung Inklusion 0  0  0 0  

g Sonstige 0  0  13.585 13.585  

5 Weitere Zuschüsse 0  10.000  11.250 1.250  

a DLV-Trainer 0  0   0  

b Sonstige 0  10.000  11.250 1.250  

6 Sponsoring / Rechte 0  10.000  0 -10.000  

a Lizenzen GmbH 0  10.000  0 -10.000  

b Sonstige 0  0  0 0  

7 Aus- & Weiterbildung 6.920  3.930  6.226 2.296  

a Trainer  5.990  3.530  5.950 2.420  

b Kampfrichter 450  400  250 -150  

c Sonstige 480  0  27 27  

8 Wettkämpfe / Vereine 13.637  14.470  17.651 3.181  

a Veranstaltungsgebühren 487  270  252 -18  

b Startpässe 12.385  13.375  16.509 3.134  

c Verleih v. HLV-Geräten 765  825  890 65  

10 Wettkämpfe / Verband 17.783  20.230  16.847 -3.383  

a Meldegelder HLV / SHLV 17.059  19.350  15.777 -3.573  

b Meldegelder NDM / DM 221  0  0 0 

d Sonst. Veranst.-Erträge HLV / SHLV 0  0  0 0 

e Sonst. Veranst.-Erträge NDM / DM 0  0  0 0 

f Sonstige (IWR, KR-Kleidung …) 503  880  1.070 190  

11 Breitensportmaßnahmen 38.841  21.690  9.575 -12.115  

a Lauf-/LA-/Walking-Abzeichen 7.213  4.500  4.013 -487  

c Volks- und Straßenlaufcent 31.629  17.190  5.563 -11.628  

12 Sonstige Einnahmen 173  80  48 -32  

a Sonstige Einnahmen 173  80  48 -32  

      

 Gesamteinnahmen 319.228  309.000  306.950  -2.050  
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Ausgaben 2020 
IST 2019 Plan 2020 IST 2020 Diff. z. Plan 

in EUR in EUR in EUR in EUR 

      

1 Verwaltung 103.606 125.955 126.510 555 

a Personalkosten 74.917 98.390 99.975 1.585 

b Reisekosten Geschäftsstelle 532 548 310 -238 

c Miete 12.582 12.280 12.249 -31 

d Strom 541 560 645 85 

e Steuerberater / Notar 7.307 6.750 5.490 -1.260 

f Telefon & Internet + GEZ 1.297 1.260 1.338 78 

g Sonstige Nebenkosten (Büroreinigung) 1.028 1.100 883 -217 

h G-Stelle / Verbrauchsartikel 1.529 1.252 980 -272 

i G-Stelle / Versicherungen 3.248 2.995 4.020 1.025 

j Nebenkosten Geldverkehr 625 820 621 -199 

k Gehalt Förderung Inklusion 0 0 0 0 

      

2 EDV 5.192 9.280 6.795 -2.485 

a EDV-Geräte / Miete 774 1.010 255 -755 

b EDV-Wartung 4.344 4.000 4.434 434 

c Software-Lizenzen 75 4.270 2.107 -2.163 

      

3 Leistungssport 65.850 131.295 122.278 -9.017 

a Personalkosten 61.700 85.800 81.910 -3.890 

b D-Kaderförderung 1.000 40.685 38.667 -2.018 

c Trainingslager-Zuschüsse 0 1.000 0 -1.000 

d Reisekosten Verbandstrainer 1.851 2.040 815 -1.225 

e Unterstützende Maßnahmen 303 1.000 30 -970 

f Geräte Trainingsmittel 500 0 143 143 

g Fachliteratur 375 260 260 0 

h Telefonkosten Trainer 120 510 452 -58 

      

4 Lehre 3.980 3.760 4.079 319 

a Trainerausbildung 3.410 3.095 3.414 319 

c Literatur 570 665 665 0 

      

5 Kampfrichter 1.617 4.360  4.364 4 

a Ausbildung 1.463 1.500 1.250 -250 

c Wettkampf-Geräte 0 450 64 -386 

d Ausstattung 104 2.410 3.050 640 

e sonstige Kosten 50 0 0 0 
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Ausgaben 2020 
IST 2019 Plan 2020 IST 2020 Diff. z. Plan 

in EUR in EUR in EUR in EUR 

      

6 Ausschüsse 5.124 14.190 12.357 -1.833 

a Präsidium 2.136 1.950 632 -1.318 

b Breitensport 1.187 1.020 1.043 23 

c Jugend 0 10.000 10.000 0 

d Geschenke / Präsente / Ehrungen 931 620 480 -140 

e Tagungen 295 100 0 -100 

f Sitzungsgeld 270 300 90 -210 

g Bewirtungskosten 305 200 113 -87 

      

7 Öffentlichkeitsarbeit 1.666 1.330 714 -616 

a Öffentlichkeitsarbeit 23 600 92 -508 

b Homepage 622 630 622 -8 

c Druckerzeugnisse 1.022 100 0 -100 

      

8 Wettkämpfe 18.457 19.490 18.102 -1.388 

a Veranstaltungskosten HLV / SHLV 6.891 6.600 6.119 -481 

b KR + Wettkampfbüro HLV / SHLV 11.566 12.890 11.983 -907 

c Veranstaltungskosten NDM / DM 0 0 0 0 

d KR + Wettkampfbüro NDM / DM 0 0 0 0 

      

9 Infrastruktur 5.156 4.400 3.992 -408 

a Sportgeräte 4.553 1.960 1.544 -416 

c Sonstige 603 2.440 2.449 9 

      

10 Breitensport-Abzeichen 4.982 3.340 2.796 -544 

a Lauf-Abzeichen u.a. 4.982 3.340 2.796 -544 

      

11 Abgaben / Beiträge DLV u.a. 4.886 13.600 12.026 -1.574 

a DLV / DOSB (Laufcent / Beiträge) 4.659 13.370 12.001 -1.369 

b HSB, sonstige 227 230 25 -205 

      

12 Veranstaltungen 5.102 4.200 1.519 -2.681 

a Rapido 5.102 4.200 1.519 -2.681 

b Sonstige (Zehntel an MHV) 0 0 0 0 

      

13 Sonstige Ausgaben *) 0 0 27 27 

a Sonstiges 0 0 27 27 

 *) ab IST 2018 genau abgerechnet     

Gesamtausgaben 225.620 335.200  315.559  -19.641  
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HLV – Ergebnisrechnung Plan 2021 

Einnahmen 
IST 2019 IST 2020 Plan 2021 Diff. z. Vj. 

In EUR in EUR in EUR in EUR 

          

1 HLV-Einnahmen 51.787 37.578 37.500 -78 

2 Zuschüsse Sportamt 125.000 125.000 100.000 -25.000 

3 Zuschüsse Stiftung L.-Sport 0 2.500 2.500 0 

4 Zuschüsse HSB 65.085 80.274 65.750 -14.524 

5 Weitere Zuschüsse 0 11.250 11.750 500 

6 Sponsoring / Rechte 0 0 50.000 50.000 

7 Aus- u. Weiterbildung 6.920 6.226 4.600 -1.626 

8 Wettkämpfe / Vereine 13.637 17.651 13.150 -4.501 

10 Wettkämpfe / Verband 17.783 16.847 7.650 -9.197 

11 Breitensportmaßnahmen 38.841 9.575 17.970 8.395 

12 Sonstige Einnahmen 173 48 630 582 

      

SUMME Einnahmen 319.228 306.950 311.500 4.550 

Ausgaben     

1 Verwaltung 103.606 126.510 137.270 10.760 

2 EDV 5.192 6.795 12.550 5.755 

3 Leistungssport 65.850 122.278 104.060 -18.218 

4 Lehre 3.980 4.079 6.540 2.461 

5 Kampfrichter 1.617 4.364 1.650 -2.714 

6 Ausschüsse 5.124 12.357 10.030 -2.327 

7 Öffentlichkeitsarbeit 1.666 714 2.600 1.886 

8 Wettkämpfe / Verband *) 18.457 18.102 8.300 -9.802 

9 Infrastruktur 5.156 3.992 900 -3.092 

10 Breitensport 4.982 2.796 3.900 1.104 

11 Abgaben / Beiträge DLV u.a. 4.886 12.026 8.000 -4.026 

12 Veranstaltungen 5.102 1.519 4.300 2.781 

13 Sonstige Ausgaben 0 27 3.100 3.073 

 *) ab IST 2018 genau abgerechnet     

SUMME Ausgaben 225.620 315.586 303.200 -12.359 

GESAMTERGEBNIS HLV 93.608 -8.636 8.300 16.936 
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Einnahmen Plan 2021 
IST 2019 IST 2020 Plan 2021 Diff. z. Vj. 

in EUR in EUR in EUR in EUR 

      

1 HLV-Einnahmen 51.787 37.578 37.500 -78 

a Jahresbeiträge 27.614 27.403 27.500 97 

b Spenden 24.173 10.175 10.000 -175 

2 Zuschüsse Sportamt 125.000 125.000 100.000 -25.000 

a Veranstaltungen 125.000 125.000 100.000 -25.000 

b Sportinfrastruktur 0 0 0 0 

3 Zuschüsse Stiftung Leistungssport 0 2.500 2.500 0 

a Trainer 0 0 0 0 

b Rapido 0 2.500 2.500 0 

c Infrastruktur / Sonstige 0 0 0 0 

4 Zuschüsse HSB 65.085 80.274 65.750 -14.524 

a Trainer 12.254 12.254 10.000 -2.254 

b Fachverbandsetat 41.223 41.313 43.400 2.087 

c D-Kader 7.500 7.510 7.000 -510 

e Kooperation Schule / Verband 4.108 5.611 4.950 -661 

f Förderung Inklusion 0 0 400 400 

g Sonstige 0 13.585 0 -13.585 

5 Weitere Zuschüsse 0 11.250 11.750 500 

a DLV-Trainer 0 0 0 0 

b Sonstige  0 11.250 11.750 500 

6 Sponsoring / Rechte 0 0 50.000 50.000 

a Lizenzen GmbH / Spofit 0 0 50.000 50.000 

b Sonstige 0 0 0 0 

7 Aus- u. Weiterbildung 6.920 6.226 4.600 -1.626 

a Trainer 5.990 5.950 4.200 -1.750 

b Kampfrichter 450 250 400 150 

c Sonstige 480 27 0 -27 

8 Wettkämpfe / Vereine 13.637 17.651 13.150 -4.501 

a Veranstaltungsgebühren 487 252 470 218 

b Startpässe 12.385 16.509 12.150 -4.359 

c Verleih v. HLV-Geräten 765 890 530 -360 

10 Wettkämpfe / Verband 17.783 16.847 7.650 -9.197 

a Meldegelder HLV / SHLV 17.059 15.777 7.430 -8.347 

b Meldegelder NDM / DM 221 0 0 0 

d Sonst. Veranst.-Erträge HLV / SHLV 0 0 0 0 

e Sonst. Veranst.-Erträge NDM / DM 0 0 0 0 

f Sonstige (IWR, KR-Kleidung …) 503 1.070 220 -850 

11 Breitensportmaßnahmen 38.841 9.575 17.970 8.395 

a Lauf-Abzeichen u.a. 7.213 4.013 3.970 -43 

b Volks- und Straßenlaufcent 31.629 5.563 14.000 8.438 

12 Sonstige Einnahmen 173 48 630 582 

a Sonstige Einnahmen 173 48 30 -18 

b Einnahmen Jubiläum 0 0 600 600 

      

Gesamteinnahmen 319.228 306.950 311.500 4.550 
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Ausgaben Plan 2021 
IST 2019 IST 2020 Plan 2021 Diff. z. Vj. 

in EUR in EUR in EUR in EUR 

            

1 Verwaltung 103.606 126.510 137.270 10.760 

a Personalkosten 74.917 99.975 108.900 8.925 

b Reisekosten Geschäftsstelle 532 310 600 290 

c Miete 12.582 12.249 12.240 -9 

d Strom 541 645 650 5 

e Steuerberater / Notar 7.307 5.490 7.650 2.160 

f Telefon & Internet + GEZ 1.297 1.338 1.400 62 

g Sonst. Nebenkosten (Büroreinigung) 1.028 883 1.150 267 

h G-Stelle / Verbrauchsartikel 1.529 980 1.150 170 

i G-Stelle / Versicherungen 3.248 4.020 3.000 -1.020 

j Nebenkosten Geldverkehr 625 621 530 -91 

k Gehalt Förderung Inklusion 0 0 0 0 

      

2 EDV 5.192 6.795 12.550 5.755 

a EDV-Geräte / Miete 774 255 4.330 4.075 

b EDV-Wartung 4.344 4.434 4.600 166 

c Software-Lizenzen 75 2.107 3.620 1.513 

      

3 Leistungssport 65.850 122.278 104.060 -18.218 

a Personalkosten 61.700 81.910 74.800 -7.110 

b D-Kaderförderung 1.000 38.667 21.000 -17.667 

c Trainingslager-Zuschüsse 0 0 700 700 

d Reisekosten Verbandstrainer 1.851 815 1.180 365 

e Unterstützende Maßnahmen 303 30 1.080 1.050 

f Geräte Trainingsmittel 500 143 4.300 4.157 

g Fachliteratur 375 260 280 20 

h Telefonkosten Trainer 120 452 720 268 

      

4 Lehre 3.980 4.079 6.540 2.461 

a Trainer Aus- und Fortbildung 3.410 3.414 5.040 1.626 

c Literatur 570 665 1.500 835 

      

5 Kampfrichter 1.617 4.364 1.650 -2.714 

a Aus- und Fortbildung 1.463 1.250 500 -750 

c Wettkampf-Geräte 0 64 500 436 

d Ausstattung 104 3.050 500 -2.550 

e sonstige Kosten 50 0 150 150 
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Ausgaben Plan 2021 
IST 2019 IST 2020 Plan 2021 Diff. z. Vj. 

in EUR in EUR in EUR in EUR 

            

6 Ausschüsse 5.124 12.357 10.030 -2.327 

a Präsidium 2.136 632 750 118 

b Breitensport 1.187 1.043 1.850 807 

c Jugend 0 10.000 5.000 -5.000 

d Geschenke / Präsente / Ehrungen 931 480 850 370 

e Tagungen 295 0 800 800 

f Sitzungsgeld 270 90 200 110 

g Bewirtungskosten 305 113 580 467 

      

7 Öffentlichkeitsarbeit 1.666 714 2.600 1.886 

a Öffentlichkeitsarbeit 23 92 800 708 

b Homepage 622 622 630 8 

c Druckerzeugnisse 1.022 0 1.170 1.170 

      

8 Wettkämpfe / Verband 18.457 18.102 8.300 -9.802 

a Veranstaltungskosten HLV / SHLV 6.891 6.119 5.200 -919 

b KR + Wettkampfbüro HLV / SHLV 11.566 11.983 3.100 -8.883 

c Veranstaltungskosten NDM / DM 0 0 0 0 

d KR + Wettkampfbüro NDM / DM 0 0 0 0 

      

9 Infrastruktur 5.156 3.992 900 -3.092 

a Sportgeräte 4.553 1.544 900 -644 

c Sonstige 603 2.449 0 -2.449 

      

10 Breitensport 4.982 2.796 3.900 1.104 

a Lauf-Abzeichen u.a. 4.982 2.796 3.900 1.104 

      

11 Abgaben / Beiträge DLV u. a. 4.886 12.026 8.000 -4.026 

a DLV / DOSB (Laufcent / Beiträge) 4.659 12.001 7.550 -4.451 

b HSB, sonstige 227 25 450 425 

      

12 Veranstaltungen 5.102 1.519 4.300 2.781 

a Rapido 5.102 1.519 4.300 2.781 

b Sonstige (Zehntel an MHV) 0 0 0 0 

      

13 Sonstige Ausgaben 0 27 3.100 3.073 

a Sonstiges 0 27 100 73 

b Ausgaben Jubiläum 0 0 3.000 3.000 

      

  Gesamtausgaben 225.620 315.559 303.200 -12.359 
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Bericht des Vizepräsidenten Leistungssport und Lehre 

Leistungssport 

Die Jahre 2020 und 2021 stellten neben der gesamtgesellschaftlichen Herausforderung auch eine mindestens 

ebenso große Herausforderung für den Leistungssport in der Hamburger Leichtathletik dar. Nachdem der 

Leistungssport durch die Anstellung von Sebastian Bayer und Jann Folkers Anfang 2020 mit neuem Schwung 

startete und die Hallensaison mit fünf Medaillen – darunter zwei Titel – bei den Deutschen Jugend-Meisterschaften, 

der Bronzemedaille durch Owen Ansah (Hamburger SV) über 200m bei den Deutschen Meisterschaften der Männer 

und Frauen sowie einigen neuen Landesrekorden äußerst erfolgreich begann, kam sie Mitte März vorerst 

vollkommen zum Erliegen. Sämtlicher Trainingsbetrieb lag still, Trainingslager fielen aus und an eine 

Wettkampfplanung für den Sommer war gar nicht zu denken. Die Kontaktbeschränkungen ließen selbst für die 

Landes- und Bundeskader-Athletinnen und -Athleten zeitweise keinerlei Trainingsbetrieb zu. 

Erst im Mai war ein Trainingsbetrieb in Kleingruppen wieder möglich. Für die ersten Wettkämpfe reisten viele 

Athletinnen und Athleten in die benachbarten Bundeländer oder sogar weiter, da ein Wettkampfbetrieb in 

Hamburg erst im August wieder möglich war. Die zwangsläufig verschobene „Late Season“ mit 

Landesmeisterschaften und einigen Deutschen Meisterschaften war aber dennoch nicht unerfolgreich, wenn auch 

die internationalen Höhepunkte der Saison allesamt abgesagt oder auf das nächste Jahr verlegt wurden, inklusive 

der Olympischen Spiele in Tokio. Bei den Deutschen Meisterschaften Anfang August in Braunschweig sprang Bennet 

Vinken (Hamburger SV) zur Bronzemedaille. Drei weitere Bronzemedaillen gewannen die Hamburger 

Nachwuchsathletinnen einen Monat später in Heilbronn bei den Deutschen Jugend-Meisterschaften, weitere sechs 

vierte Plätze untermauerten ein gutes Gesamtergebnis. Neben den Erfolgen bei den Meisterschaften wurde auch 

eine Reihe von Landesrekorden gebrochen, beispielhaft sei der Landesrekord von Anna Holzmann (SC 

Poppenbüttel) über 100m genannt, die mit 11,65s schneller lief als jemals eine Hamburgerin zuvor. 

Zusätzlich zu den beschriebenen Erfolgen, stellte sich der HLV auch im Nachwuchsleistungssport bzw. in der 

Talentförderung breiter auf. Nach mehreren Sichtungsterminen im August wurde unter der Leitung von André 

Nehring eine vereinsübergreifende Talentkader-Trainingsgruppe installiert, der E-Kader. Ein großer Erfolg war auch 

der seit Jahren etablierte Talentsichtungswettbewerb RAPIDO, bei dem trotz der Einschränkungen über 1.100 

Kinder bzw. im Jahr sogar wieder über 1.200 Kinder in den Hamburger Schulen gesichtet werden konnten. 

Anfang der Hallensaison folgte jedoch der zweite Lockdown, der Sportbetrieb kam erneut zum Erliegen. Es durfte 

ausschließlich draußen in Gruppen von zwei Personen trainiert werden, allein den Bundeskader-Athletinnen und -

Athleten war es vorbehalten in der Leichtathletikhalle zu trainieren. Dieser Zustand dauerte bis in den Frühling an. 

Sämtliche Landesmeisterschaften in der Halle fielen aus, ebenso Norddeutsche Meisterschaften. In der Hamburger 

Leichtathletikhalle fanden unter Einhaltung strengster Vorgaben zwei Wettkämpfe für Bundeskader statt, in 

Vorbereitung auf die Deutschen Hallenmeisterschaften. Mit einem fünften Platz durch Benita Kappert im 

Weitsprung und siebten Plätzen durch Lucas Ansah-Peprah (beide Hamburger SV) und Lisa Hausdorf (AG Hamburg 

West) verliefen diese weniger erfolgreich als im Vorjahr, Deutsche Jugend-Meisterschaften fanden nicht statt. 

Im Frühsommer erweiterten sich nach und nach auch die Trainingsmöglichkeiten für die Athletinnen und Athleten 

ohne Kaderstatus wieder, die Planung einer Wettkampfsaison 2021 schien möglich, wenn auch mit 

Einschränkungen bzw. umfangreichen Hygienekonzepten. Einen erfreulichen Höhepunkt setzten währenddessen 

Owen Ansah und Lucas Ansah-Peprah, die Anfang Mai bei den World Relays in Polen mit der DLV-4x200m-Auswahl 

Staffel-Weltmeister wurden. Ende Mai folgte mit ihrem Einsatz bei der Team-EM gleich die nächste internationale 

Aufgabe für die beiden Sprinter, bei der sie mit der Deutschen 4x100m-Staffel überlegen gewannen und erstmals 

auch über 100m bzw. 200m international in Einzeldisziplinen am Start waren. An diese Erfolge konnten beide 

anschließend auch Anfang Juni bei den Deutschen Meisterschaften in Braunschweig anknüpfen, bei denen Owen 
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Ansah Gold über 200m und Lucas Ansah-Peprah Silber über 100m gewannen. Mit ihren Landesrekorden über 100m 

(10,20s) und 200m (20,35s) haben sie zudem die ehemals von keinen geringeren als Olympiateilnehmer Jobst 

Hirscht und Europa- und Vizeweltmeister Ingo Schultz gehaltenen Bestleistungen steigern können. Nicht unerwähnt 

soll auch Lisa Hausdorf bleiben, die als noch der Jugend U20 angehörige Athletin in Braunschweig über 1.500m auf 

Rang sechs bei den Frauen lief. Bei der Ende Juni anschließenden U23-DM in Koblenz sorgte mit Mika Sosna (TSG 

Bergedorf) ebenfalls ein Nachwuchsathlet für ein Hamburger Glanzlicht, indem er Silber im Diskuswurf gewann. Mit 

jeweils fünften Plätzen kehrten die Sprinterinnen Sara Hannemann und Louise Wieland, Weitspringer Nick Schmahl 

und Hindernisläuferin Jette Beermann nach Hamburg zurück. 

Mitte Juli folgte mit der U20-EM im estnischen Tallinn der internationale Höhepunkt für die Hamburger 

Nachwuchsathletinnen. Mit Mika Sosna, Lysann Helms (Hamburger SV) und Lisa Hausdorf waren dort drei 

Hamburger Athletinnen und Athleten am Start. Erfreulicherweise kehrte Lysann Helms mit einem EM-Titel mit der 

Deutschen 4x400m-Staffel zurück. Mika Sosna belegte im Diskuswurf Platz fünf, Lisa Hausdorf lief über 1.500m auf 

Rang sechs. Auf die Europameisterschaften folgte kurze Zeit später die Jugend-DM in Rostock. Mit einer tollen 

Bilanz von zwei Medaillen sowie zwölf weiteren Top-Acht-Platzierungen sind die Athletinnen und Athleten dabei 

äußerst erfolgreich gewesen. Dabei sorgten die beiden U20-EM-Teilnehmerinnen Lysann Helms und Lisa Hausdorf 

mit ihren Silbermedaillen über 400m bzw. 1.500m für die wertvollste Ausbeute. Mika Sosna landete als dritter EM-

Starter in Rostock auf Rang vier. 

Für das absolute Highlight des Jahres sorgten im August dann aber Lucas Ansah-Peprah und Owen Ansah, die 

aufgrund ihrer herausragenden Leistungen im Laufe des Jahres tatsächlich als Teil der deutschen 4x100m-Staffel 

für die Olympischen Spiele in Tokio nominiert wurden. Für Lucas Ansah-Peprah wurde der Traum vom Olympiastart 

dann als Schlussläufer Realität und er brachte die deutsche Staffel im Olympischen Finale auf Rang sechs ins Ziel. 

Owen Ansah blieb bei diesen Olympischen Spielen nur die Position des Ersatzläufers, er kam leider nicht zum 

Einsatz. Der Start in Tokio schien Lucas Ansah-Peprah im Anschluss bei einem Wettkampf in der Schweiz beflügelt 

zu haben, denn mit der Unterstützung eines leider irregulär starken Rückenwindes lief er die 100 Meter in sage und 

schreibe 9,98 Sekunden. Niemals zuvor war ein Deutscher die 100 Meter so schnell gelaufen, unabhängig von den 

Konditionen. 

Lehre 

Neben dem Leistungssport kam auch der Lehrbetrieb in der Hamburger Leichtathletik zeitweise zum Erliegen. Die 

für Frühjahr 2020 angesetzte C-Trainerausbildung konnte nicht wie geplant stattfinden, auch von den weiteren 

geplanten Lehrgangsterminen im Herbst fand nur einer statt. Erfreulicherweise konnten aber einige Inhalte durch 

einen durch die DLV-Akademie entwickelten Onlinekurs sowie ein Onlinetool der NADA abgedeckt werden. Mit 

dem Onlinekurs der DLV-Akademie begann auch der Ausbildungsjahrgang 2021. Beide Jahrgänge absolvieren 

derzeit gemeinsam den zweiten praktischen Ausbildungsabschnitt, sodass Ende des Jahres eine Reihe qualifizierter 

C-Trainerinnen und -Trainer in den Trainingsbetrieb einsteigen kann. 

Konstantin Körner 
Vizepräsident Leistungssport und Lehre 
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Leistungssportliche Bilanz 2016 - 2021 

Wettkampferfolge national (Deutsche Meisterschaften) 

Jahr Podestplatzierungen (1.-3. Platz) Weitere Platzierungen (4.-8. Platz) 

2016 8 24 

2017 12 23 

2018 8 26 

2019 14 18 

2020 10 19 

2021 5 21 

 

Wettkampferfolge international (Europa-/Weltmeisterschaften, Olympische Spiele) 

Jahr Podestplatzierungen (1.-3. Platz) Weitere Platzierungen (4.-8. Platz) 

2016 1 2 

2017 1 3 

2018 1 0 

2019 1 1 

2020 * * 

2021 3 5 

* Aufgrund der Corona-Pandemie sind sämtliche internationalen Meisterschaften abgesagt worden. 

Entwicklung Bundes- und Landeskader-AthletInnen 

Jahr PK NK1 NK2 LK AK Summe 

2016 5 0 0 35 22 62 

2017 9 0 0 47 19 75 

2018 1 3 1 53 29 87 

2019 1 4 3 38 23 69 

2020 2 5 1 58 16 82 

2021 2 4 3 43 19 71 
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Bericht aus dem Wettkampfausschuss 

Das Corona-Virus hat uns alle in den zurückliegenden Monaten ab März 2020 vor zahlreiche neue 

Herausforderungen gestellt und auch massive Auswirkungen auf die Sportlandschaft gehabt. Niemand konnte sich 

vorstellen, dass von heute auf morgen der gesamte Sportbetrieb eingestellt werden muss. Kein Training konnte 

mehr stattfinden und die geplanten Wettkämpfe und Straßenläufe wurden abgesagt, bzw. zunächst auf einen 

unbestimmten Termin verschoben. 

Mitte Mai 2020 ließ die Verordnung zur Eindämmung des Corona-Virus der Stadt Hamburg erstmals wieder die 

Ausübung von Individualsport unter strengen Auflagen zu. Damit konnte zumindest das Training auf der Bahn in 

stark eingeschränktem Maße wiederaufgenommen werden. Aber wie sollten wir dies im HLV umsetzen? Viele 

Fragen haben uns in dieser Zeit beschäftigt. Orientierung für die zu erstellenden Hygiene- und Handlungskonzepte 

gaben uns die 10 Leitplanken und die Hygienetipps des DOSB, die sportartspezifischen Übergangsregeln des DLV 

und die Empfehlungen des Hamburger Sportbundes. 

Ab Anfang August war es dann nicht nur in Hamburg wieder erlaubt Wettkämpfe durchzuführen. Auch die anderen 

Landesverbände und der Deutsche Leichtathletik-Verband nutzten die Lockerungen in der Pandemie für eine 

sogenannte Late-Season. Die Auflagen und Einschränkungen waren groß, aber die Athlet*innen waren glücklich, 

endlich wieder ihre Spikes anziehen zu können und auf die Bahn zu dürfen. So nahm die Freiluftsaison mit den 

Sportfesten der Vereine, den Landesmeisterschaften für sämtliche Altersklassen und den Deutschen 

Meisterschaften im August und September doch noch Fahrt auf, bevor der Individual- und Freizeitsport im 

November aufgrund der hohen Infektionszahlen auf allen öffentlichen und privaten Sportanlagen erneut eingestellt 

werden musste. Das zweite Aus für den Trainings- und Wettkampfbetrieb in Hamburg, aber auch bundesweit, 

setzte bei allen etliche Emotionen frei und hat von den Vereinen, ihren Trainer*innen und allen Athlet*innen in den 

folgenden Wintermonaten viel Kreativität und Durchhaltevermögen abverlangt, um diese schwierige Zeit zu 

überstehen. Das Trainingsziel, die Teilnahme an den ursprünglich für Januar und Februar 2021 geplanten 

Hallenmeisterschaften, rückte immer mehr in weite Ferne. Letztendlich fiel die gesamte Hallensaison mit 

Ausnahme zweier „Hallenmeetings“ Ende Januar und Anfang Februar 2021, ausschließlich für eine kleine Anzahl 

von Bundeskaderathlet*innen, komplett aus. Brauchten sie doch eine erste Standortbestimmung für das 

Olympiajahr 2021. 

Ab Mai sollte es dann wieder möglich sein, den Wettkampfbetrieb aufzunehmen. Umgehend mussten nicht nur die 

Veranstaltungen und die Landesmeisterschaften terminiert, sondern auch die Ausschreibungen erstellt werden. 

Die Vorbereitungen mit der Erstellung eines aktuellen Hygienekonzeptes und der darauf abgestimmten Zeitpläne 

waren eine Herausforderung, ebenso wie die Durchführung der Wettkämpfe. Wie schon im Sommer 2020 mussten 

erneut viele Fragen geklärt werden: Wie viele Athlet*innen dürfen in einem Lauf starten? Müssen Bahnen aufgrund 

der Abstandsregel freibleiben? Welche Desinfektionsmaßnahmen müssen für die Durchführung der technischen 

Disziplinen getroffen werden? Wie schützten wir unsere Kampfrichter*innen und Helfer*innen an den Anlagen? 

Wie viele Personen dürfen auf die Sportanlage? Wie kann dies kontrolliert werden usw. Für die Veranstaltungstage 

mussten Einlasskontrollen, die namentliche Erfassung aller Anwesenden sowie Schnelltests organisiert, bzw. 

Testnachweise abgefordert werden. Warteschlagen am Stadioneingang waren daher leider zeitweise nicht zu 

vermeiden. Die Maßnahmen, um die Gesundheit aller am Wettkampf beteiligten zu schützen, waren immens, aber 

erfolgreich. Vor den Sommerferien konnten die gemeinsamen Landesmeisterschaften der Jugend U20 und U18 

erfolgreich durchgeführt und somit auch als Qualifikation für die im Juli folgenden Deutschen 

Jugendmeisterschaften in Rostock genutzt werden. 

Nach den Sommerferien folgten auch die Landesmeisterschaften der Jugend U16 in Hamburg, der Männer und 

Frauen in Büdelsdorf und die Hamburger Meisterschaften der Jugend U14 und Hamburgs Beste der Kinder U12. Die 

unterschiedlichen Verordnungen, die in Schleswig-Holstein in der Regel etwas großzügiger als in Hamburg ausfielen, 
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führten hin und wieder zu Irritationen und Unverständnis bezüglich des Erlaubten. Während in Schleswig-Holstein 

bereits eine kleine Anzahl von Zuschauern wieder ins Stadion durfte, mussten sich die Zuschauer in Hamburg mit 

einem Platz am Zaun der Jahnkampfbahn zufriedengeben, da bei Veranstaltungen ohne feste Platzzuweisung nur 

200 Personen auf der Anlage zugelassen werden durften. 

Die zahlreichen Auflagen, die sich aus der Hamburger Verordnung zur Bekämpfung des Corona-Virus und den 

Hygieneempfehlungen ergaben, führten dazu, dass viele Vereine ihre Wettkämpfe und Veranstaltungen in diesem 

Jahr erneut abgesagt haben, weil es Ihnen nicht möglich war, mit den zur Verfügung stehenden Mitteln und den 

ehrenamtlichen Vereinsmitgliedern die geforderten Maßnahmen umzusetzen. Hier bleibt zu hoffen, dass sich die 

Situation im kommenden Jahr wieder soweit entspannt hat, dass den Athlet*innen wieder eine große Vielfalt an 

Wettkämpfen und Veranstaltungen zur Auswahl steht, in denen sie sich messen können. 

Nicht nur die Stadionleichtathletik musste sich umorientieren und der aktuellen Situation Tribut zollen. Auch die 

sogenannten stadionfernen Veranstaltungen mussten nach neuen Formaten suchen. Es kam die Idee der „virtuellen 

Läufe“ auf, bei denen die Teilnehmer*innen eine individuelle Strecke laufen und selbst gestoppte Zeiten einreichen 

konnten. Im Laufe des Sommers durften dann auch wieder reguläre Straßenläufe (ohne Zuschauer) stattfinden. Im 

Rahmen des Barmer Alsterlaufes fanden Anfang September die Landesmeisterschaften 10km und Mitte September 

die aus dem April verlegten Marathon Meisterschaften im Rahmen des 35. Haspa Marathon Hamburg statt. 

Höhepunkt waren dann die Deutschen Meisterschaften Halbmarathon am 17. Oktober im Rahmen des PSD Bank 

Halbmarathon in Wandsbek. Mit 400 Meisterschaftsteilnehmer*innen zeigte sich einmal mehr, dass Hamburg bei 

den Athlet*innen als Austragungsort von Meisterschaften sehr beliebt ist. Insofern freuen wir uns umso mehr auf 

die Ausrichtung der Team-DM im nächsten Jahr, nachdem die Veranstaltung Pandemie bedingt 2020 und 2021 vom 

DLV abgesagt wurde. Bis dahin sind dann hoffentlich auch die geplanten Maßnahmen auf der Jahnkampfbahn, u.a. 

die Anschaffung einer neuen Zeitmessanlage und deren Verkabelung, abgeschlossen. Wir bleiben optimistisch! 

Mein Dank gilt allen Athlet*innen, Trainer*innen, Kampfrichter*innen, ehrenamtlichen Helfer*innen und Eltern für 

die Akzeptanz der Maßnahmen im Zeichen der Pandemie und das disziplinierte Verhalten, sodass Wettkämpfe 

wieder stattfinden und erfolgreich durchgeführt werden konnten. 

Martina Lutter-Baumann 

Geschäftsstellenleiterin und Leiterin Veranstaltungsmanagement 
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Bericht des Kampfrichterausschusses 

In meinem letzten Bericht habe ich noch auf das Jahr 2019 zurückgeblickt, nun werfen wir einen Blick auf das Jahr 

2020 und den Großteil des Jahres 2021. 

Nachdem wir in der ersten Jahreshälfte 2020 kalt erwischt wurden und lange überhaupt keine Wettkämpfe 

durchführen konnten, kamen im Spätsommer viele Veranstaltungen, teils sehr kurzfristig, zusammen. 

Obwohl wir bei vielen Veranstaltungen definitiv weniger Vorbereitungszeit hatten als unter normalen Bedingungen 

normal wären, konnten wir alle Veranstaltungen zumindest ausreichend mit Kampfrichtern bestücken. Hierfür 

möchte ich mich noch einmal für das große Engagement innerhalb des “harten Kerns” der Kampfrichterschaft 

bedanken! 

Ende Oktober konnte noch eine erfolgreiche Kampfrichter-Grundausbildung durchgeführt werden, jedoch musste 

eine zwei Wochen später geplante Fortbildung leider aufgrund des erneuten Lockdowns abgesagt werden. 

Die Hallensaison 2021 war für uns alle eine außergewöhnliche. Da aufgrund der damaligen Regelungen 

ausschließlich ein Wettkampfbetrieb für Bundeskader-Athleten möglich war, hatten wir an zwei Samstagen im 

Januar kleinste Wettkämpfe für selbige, bei denen wir aufgrund der strikten Personenbegrenzungen mit einem 

einzigen, universell einsetzbaren, Team arbeiten mussten. Bei diesen Veranstaltungen gab es von diversen 

(auswärtigen) Bundestrainern großes Lob für die sehr gute und professionelle Arbeit der Kampfrichter in Hamburg. 

Die Freiluftsaison 2021 fing ähnlich wie die “Hallensaison” an, mit der einzigen Änderung, dass nun zusätzlich auch 

Landeskaderathleten startberechtigt waren. Dort ging es auch zunächst mit Einladungswettkämpfen des HLV los. 

Im Frühjahr erreichten mich schon einige ungeduldige Nachfragen von Kampfrichtern, wann es denn nun auch für 

alle losgehe, lange dauerte dies auch nicht mehr. Zu beobachten ist, dass die Vereine 2021 noch deutlich weniger 

Wettkämpfe als noch 2019 durchgeführt haben. Dies wird sich hoffentlich 2022 wieder ändern. 

Positiv herausstellen möchte ich in diesem Rahmen, dass wir die Landesmeisterschaften 2021 das erste Mal seit 

Jahren komplett in Eigenregie, ohne Unterstützung vom SHLV zu benötigen, durchführen konnten. Dies ist sicherlich 

dem Umstand geschuldet, dass die Meisterschaften der jeweiligen Altersklassen separat voneinander stattfanden. 

Diesen positiven Trend gilt es zu beobachten und hoffentlich beizubehalten. 

Größte personelle Baustelle in der Kampfrichterschaft sind aktuell die Starter. Aufgrund einiger Rückzüge, diversen 

Gründen (alters-, berufs-, umzugsbedingt) geschuldet, sind wir dort aktuell äußerst dünn besetzt. Falls es in den 

Vereinen Interessenten für eine Qualifikation zum Starter gibt, würde ich darum bitten, sich ganz formlos bei mir 

zu melden. 

Enden möchte ich auf einer positiven Note. Nachdem im letzten Herbst drei Kampfrichter in Hannover die 

Qualifikation zum Schiedsrichter erhalten haben, konnten sich just letztes Wochenende neun HLV-Kampfrichter in 

einem gemeinsamen Lehrgang des HLV und des SHLV erfolgreich zu Obleuten fortbilden. 

Zuletzt möchte ich noch einmal den Aufruf an alle Vereine im HLV richten. Wir benötigen immer neue Kampfrichter. 

Voraussichtlich im Frühjahr 2022 werden wir die nächste Kampfrichterausbildung durchführen. Informationen dazu 

werden rechtzeitig auf der HLV-Homepage veröffentlicht. 

Felix Beyer 

Vorsitzender des Kampfrichterausschusses 
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Bericht des Breitensportausschusses 

Ein Novum in der Hamburger Leichtathletik. Berichten von einem Zustand, über den man kaum positiv berichten 

kann. Die Stadionleichtathletik ist fast völlig ausgebremst. Der Hamburg Marathon 2020 wurde verlegt, fand aber 

dennoch vereinzelt zum angedachten Termin statt, allerdings privat organisiert. Entweder auf der originalen 

Strecke oder vor Ort am Wohnort wurde die Distanz gelaufen. Bewegungsmangel sucht sich dann selbst Ventile. 

Ende 2020 konnte dann doch - trotz Pandemie - noch der Köhlbrandbrückenlauf mit Maske und Abstand mit 1600 

Teilnehmern durchgeführt werden, sehr abgespeckt, aber ohne Probleme und Infektionen im Nachgang der 

Veranstaltung. 

Corona killt den öffentlichen Sportbetrieb. Der Veranstaltungskalender besteht fast nur aus Absagen. Die etwas 

größeren Veranstalter kämpfen um Genehmigungen und Beihilfen der Stadt, um den Sportbetrieb einigermaßen 

aufrecht zu halten. Viel wird virtuell organisiert. Trotz Corona wird weiter trainiert, sporadisch an den virtuellen 

Angeboten teilgenommen, Mann/Frau braucht Bewegung. Bei kleinen Events im Freien werden auch wieder 

Wettkämpfe betrieben. Meisterschaften finden auf Sparflamme statt. Der Sport reagiert flexibel. Allerdings leiden 

die Vereine unter Austritten und die Finanzen gestalten sich kompliziert. In diesem Bereich muss aber ein fetter 

Dank an die Stadt ausgesprochen werden. Mit Energie wird hier dem Sport geholfen, alle wollen, dass es weitergeht. 

Es gab aber auch positives. Die geplante Olympiaqualifikation für den Marathonlauf im April in Hamburg fand dann 

doch noch statt, allerdings kurzfristig nach Holland auf einen Flugplatz in Enschede verlegt, nachdem wir hier alles 

bis ins letzte Detail vorbereitet hatten. 

Derzeit scheint es so, dass der Sportbetrieb langsam wieder anläuft. Die großen Veranstaltungen haben sich dazu 

durchgerungen, es zu versuchen und haben damit ein Zeichen gesetzt. Triathlon, Ironman, Alsterlauf, Haspa 

Marathon, kleinere Veranstaltungen und sogar eine Deutsche Meisterschaft innerhalb des PSD Bank 

Halbmarathons in Wandsbek bringen neue Zuversicht in die Sportszene. 

Hoffen wir für 2022 auf ein sehr viel besseres Jahr, zumal wir dann unser Jubiläum 111 Jahre Hamburger 

Leichtathletik-Verband befreit von Corona feiern möchten. Innerhalb des HLV soll es eine Erneuerung in den 

Funktionen geben. Das gestaltet sich durch Corona noch etwas schwierig und muss offenbar in das nächste Jahr 

verlegt werden. Vakante Positionen konnten bislang nicht besetzt werden, wohl auch wegen der durch Corona 

beschränkten Kontaktmöglichkeiten, um vertiefende Gespräche dazu führen zu können. Hier sollten die Vereine 

schon Verantwortung übernehmen und für vakante Positionen Bewerber bereitstellen. Frischer Wind wäre schon 

die Idee. 

Ein besonderer Dank geht noch an die Kollegen im Breitensportausschuss, die im Hintergrund ihren Job machen 

und dafür sorgen, dass es trotz Corona weitergeht. 

Wolfgang Timm 

Vorsitzender des Breitensportausschusses 
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Bericht des Jugendausschusses 

An dieser Stelle möchte ich als Jugendwartin auf das vergangene Jahr und die Aktivitäten der HLV-Jugend 

zurückblicken und einen Ausblick auf das kommende Jahr geben. Zunächst möchte ich mich für die tatkräftige 

Unterstützung meiner Mitstreiter im Jugendausschuss, insbesondere von Jann Folkers, bedanken. 

Das vergangene Jahr war durch die Corona-Pandemie geprägt, welche erhebliche Auswirkungen auf den 

Vereinssport und den Wettkampfbetrieb hatte. Das Training in den Vereinen war teilweise gar nicht und später nur 

unter strengen Auflagen möglich. Vor den Sommerferien 2020 waren nahezu alle Wettkämpfe abgesagt worden. 

Nach den Sommerferien konnten dann glücklicher Weise die Hamburger Landesmeisterschaften der U 16 und U 14 

nachgeholt werden. Trotz der schwierigen Trainingsumstände haben die Athleten achtbare Erfolge erzielt. 

Aufgrund der für die Wettkämpfe bestehenden Auflagen hatten wir uns aber dazu entschieden, die Veranstaltung 

Hamburgs Beste der AK U 12 nicht stattfinden zu lassen. Sowohl die seit Jahren etablierte Ausfahrt zum ISTAF nach 

Berlin als auch Vergleichswettkampf der Norddeutschen Verbände fielen bedauerlicher Weise aus. 

Nachdem wir im Spätsommer auf eine Besserung der Situation gehofft hatten, verschärfte sich die Corona-

Pandemie im Herbst und Winter leider erneut. Der Hamburger Leichtathletik-Verband hatte sich daher dazu 

entschieden, in der Hallensaison 2021 keine Meisterschaften auszurichten. Um den Kaderathleten aber dennoch 

Startmöglichkeiten zu bieten, hat sich der Hamburger Leichtathletik dafür entschieden, sogenannte Hallenmeetings 

nur für Kaderathleten zu veranstalten. Innerhalb dieser ausgesuchten Startfelder konnten auch in der Jugend sehr 

gute Ergebnisse erzielt werden. Nachdem im Frühjahr und Frühsommer 2021 kaum Wettkämpfe stattfanden, 

konnten ab August 2021 - mit den entsprechenden Hygienevorschriften - dann auch wieder die ersten 

Meisterschaften ausgerichtet werden. So richtete der Jugendausschuss mit tatkräftiger Unterstützung der 

Geschäftsstelle zwei Veranstaltungen der Altersklassen U14 und U12 aus. Den Beginn machten die Hamburger 

Meisterschaften Jugend U14 / Hamburgs Beste Kinder U12 im Drei- und Vierkampf. Es folgten die Hamburger 

Meisterschaften der Jugend U14 / Hamburgs Beste Kinder U12, die am 17./18.09.2021 und damit recht spät 

ausgetragen wurden. Trotz des späten Termins konnten aber viele sportliche Erfolge verzeichnet werden. 

Im September fand der Vergleichswettkampf der Norddeutschen Vereine in Flensburg statt. Hierbei stellten wir 

sowohl eine Mädchen- als auch eine Jungenmannschaft. Aufgrund der immer noch bestehenden Beschränkungen 

der Corona-Pandemie entschlossen wir uns, erst am Wettkampf-Tag selbst anzureisen und auf eine Übernachtung 

in der Jugendherberge zu verzichten. Aber auch ohne vorherige Übernachtung, haben die Athleten, die aus vielen 

verschiedenen Vereinen kommen, sehr schnell ein Mannschaftgefühl entwickeln können und sich gegenseitig bei 

den Wettkämpfen unterstützt. Die Ausfahrt zum ISTAF konnte leider in diesem Jahr erneut nicht stattfinden. Wie 

sich die weitere Saison entwickeln wird, bleibt abzuwarten. Wir hoffen aber, dass wir 2022 wieder Meisterschaften 

in der Halle ausrichten werden können. 

Hervorheben möchte ich noch, dass seit dem Jahr 2020 wieder ein E-Kader-Training für die Athleten der Altersklasse 

U14 stattfindet. Um an diesem Training teilnehmen zu können, hatten viele Kinder aus unterschiedlichen Vereinen 

die Möglichkeit eines Probetrainings genutzt. Letztlich wurden 19 Kinder in diese Trainingsgruppe berufen. 

Bei der Organisation der Wettkämpfe durch den Jugendausschuss hat sich mittlerweile ein festes Team etabliert. 

Ein herzlicher Dank geht an dieser Stelle nochmals an alle bisher Beteiligten! Bedauerlicher Weise haben wir in 

diesem Jahr allerdings viele Austritte aus dem Jugendausschuss zu verzeichnen. Der Jugendausschuss ist daher sehr 

auf neue Mitstreiter angewiesen. Wenn Ihr Euch also gerne in der Jugend einbringen wollt, meldet Euch bei mir. 

Wir freuen uns über weitere Unterstützung sehr! 

Janina Konerding 

Vorsitzende des Jugendausschusses  
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Bericht des Verbandsrates 

Blickt man auf den letztjährigen Bericht des Verbandsrates zurück, so war von angestrebtem Aufwind der 

Hamburger Leichtathletik zu lesen. Grundlage zu dieser Annahme waren Personalentscheidungen in der sportlichen 

Verbandsführung sowie sportliche Leistungen und Ergebnisse der KaderathletInnen. Aus Sicht des Verbandsrates 

ist aus dieser Annahme Realität geworden, denn trotz aller Schwierigkeiten mit den Auswirkungen und 

Konsequenzen der Pandemie auf den Sportbetrieb haben es zwei Hamburger Leichtathleten (Lucas Ansah-Peprah 

und Owen Ansah) sensationell geschafft, sich für die Olympischen Spiele in Tokio zu qualifizieren. Neben dieser aus 

sportlicher Sicht am höchsten zu bewertenden Leistung stehen aber auch noch viele weitere AthletInnen, die 

unseren Verband national und international vertreten haben. Als Gremium der Vereine gratuliert der Verbandsrat 

allen Beteiligten zu diesen Erfolgen. 

Die Arbeit des Verbandsrates besteht jedoch nicht nur aus der Beobachterrolle, vielmehr aus einer Vielzahl an 

kleineren und größeren Themen, die den Verband als Dienstleister der Vereine unterstützen und dessen Strukturen 

ausbauen soll. Zu nennen ist hier beispielswiese der enge Austausch mit dem Präsidium in Hinblick auf die 

anstehenden Neuwahlen aller Ämter. Hier beteiligte sich der Verbandsrat bei der Suche nach KandidatInnen und 

brachte die Anfertigung von Anforderungsprofilen der Präsidiumsposten auf den Weg. Im Zuge dessen wurde in 

gemeinsamer Arbeit auch ein Organigramm des Verbandes erstellt (Veröffentlichung folgt), um die Strukturen noch 

transparenter zu machen. 

Des Weiteren wurde der Hamburger Lauffonds thematisiert. Die hier generierten Gelder zur Entwicklung und 

Förderung des Laufsports wurden seit Längerem nicht mehr für Förderprojekte abgerufen. Auf Initiative des 

Vorsitzenden des Breitensportausschusses Wolfgang Timm haben wir hier nach Austausch und Abwägung die 

Gelder für die Anschaffung von diversem Material gemäß Geschäftsordnung freigegeben.  

Der HLV-Stammtisch fand in diesem Jahr trotz Pandemie statt, natürlich in mittlerweile fast gewohnter digitaler 

Form. Dieses Angebot wurde zahlreich genutzt und war in der Nachbetrachtung unserer Meinung nach sehr wichtig 

in Hinblick auf den Umgang mit der Pandemie. In einer teilweise sehr emotional geführten Debatte wurden die 

Auswirkungen auf unsere direkte Arbeit als engagierte ehrenamtliche TrainerInnen deutlich und dass der Umgang 

damit nicht immer einfach war. Die TeilnehmerInnen hatten hier eine Plattform, um Frust loszuwerden, aber auch 

um Ideen und Möglichkeiten darzustellen. Beides wurde genutzt.  

Diese Beispiele unserer Arbeit sind nur Auszüge. Als Vertreter der Vereine des Verbandes erörtern wir gerne eure 

Anliegen und bringen sie in die Präsidiumssitzungen mit ein. Persönlich und/oder virtuell könnt ihr uns gerne 

kontakten: verbandsrat@hhlv.de. 

Der HLV-Verbandsrat 
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Notizen 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 


